

## BAB V

### PENUTUP

#### A. KESIMPULAN

Setelah melakukan penelitian dan menelaah secara seksama mengenai Kesejahteraan Keluarga Pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah Batik Di Desa Kalitengah Kecamatan Tengahtani Kabupaten Cirebon dapat disimpulkan bahwa :

1. Pengelolaan kegiatan usaha mikro kecil menengah yang sudah cukup berkembang. Ada tiga aspek Pengelolaan UMKM batik diantaranya, pertama, persiapan permodalan, Dalam kegiatan umkm batik ini pelaku usaha batik di desa kalitengah menggunakan modal yang berasal dari modal pribadi yang kemudian dikelola untuk usaha serta ada sebagian dari para pelaku yang menambah modal usaha dengan adanya bantuan permodalan dari pinjaman bank untuk menunjang kebutuhan usaha. Kedua perencanaan digunakan untuk mencapai suatu target dan tujuan yang telah ditentukan. Perencanaan awal yang dilakukan untuk memulai umkm batik yaitu antara lain, perencanaan alat dan bahan baku. Ketiga, aspek pelaksanaan meliputi mekanisme produksi, pengembangan produk kerajinan batik dan pemasaran batik .
2. Kondisi kesejahteraan keluarga di Desa Kalitengah Kecamatan Tengahtani Kabupaten Cirebon ini bisa dikatakan cukup baik dilihat dari beberapa aspek, Pertama pendapatan, tingkat pendapatan usaha batik ini memberikan kesejahteraan keluarga seperti meningkatkan taraf hidup masyarakat di Desa Kalitengah, artinya potensi yang dimiliki oleh masyarakat dapat bermanfaat bagi pelaku, Dengan usaha batik ini Pendapatan pelaku yang semakin-hari semakin meningkat.

Kedua, Pendidikan pelaku usaha umkm di Desa kalitengah masih tergolong minim, mereka rata-rata hanya lulusan SD, namun dari Usaha batik ini mereka mampu menyekolahkan anak-anak ke sekolah yang lebih tinggi. Ketiga, dilihat dari aspek kesehatan, keluarga pelaku umkm sudah terbilang cukup baik, banyak dari mereka yang menggunakan asuransi atau Bpjs Kesehatan, dengan usaha batik ini mereka dapat membayar tagihan Bpjs setiap bulan dengan tepat. Keempat, Melihat kondisi rumah kelayakan hunian yang semakin-hari semakin membaik, kini setiap rumah sudah memiliki mck masing-masing.

## **B. SARAN**

Berdasarkan analisa peneliti mengenai Kesejahteraan Keluarga Pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) Batik di Desa Kalitengah Kecamatan Tengahtani Kabupaten Cirebon yaitu:

1. Dalam melihat dan memastikan kondisi kesejahteraan masyarakat bukan hanya pada pemenuhan kebutuhan primer seperti sandang, pangan, dan papan saja yang harus dipenuhi tetapi dalam kebutuhan sekunder juga harus dipenuhi. untuk memenuhi kebutuhan dalam usaha meningkatkan kesejahteraan masyarakat, maka perlu adanya peningkatan pada pendapatan masyarakat yang diperoleh melalui peningkatkan keahlian atau potensi yang ada pada masyarakat misalnya dalam kegiatan Usaha mikro kecil menengah batik ini.
2. Dilihat dari kegiatan usaha mikro kecil menengah batik di Desa Kalitengah Kecamatan Tengahtani Kabupaten Cirebon ini sebaiknya dari pihak desa lebih memperhatikan potensi yang dimiliki oleh para masyarakat di Desa Kalitengah dengan mengadakan pelatihan atau pembekalan dalam proses pemasaran produk batik bagi masyarakat supaya masyarakat bisa belajar dan mengetahui caranya memasarkan produk melalui internet, pelatihan tentang pemasaran dengan menggunakan teknologi digital, pengenalan *e-commerce* atau bagaimana menjanging

konsumen era digital, cara bersaing usaha di *e-commerce*, pengemasan yang baik, pengambilan gambar untuk *display* produk, dll. Selain menghemat pengeluaran, pemasaran di internet dapat menunjang keberhasilan dalam pelaksanaan kegiatan UMKM.

